Message huit

Construire la muraille de la ville pour la protection de l'église comme la maison de Dieu

Lecture biblique: Ne 1.3; 2.9-20

- I. Le livre d'Esdras est un récit sur le retour de la captivité d'Israël et sur la reconstruction du temple. Le livre de Néhémie est un récit sur la reconstruction de la muraille de la ville de Jérusalem—Ne 2.17-20 :
 - A. La ville de Jérusalem était un refuge et une protection pour la maison de Dieu, qui se trouvait dans la ville—v. 13.
 - 1. Cela signifie que la maison de Dieu comme Sa demeure et Son lieu de résidence sur la terre a besoin que Son royaume soit établi comme un domaine dédié à défendre Ses intérêts sur la terre, pour Son gouvernement, afin qu'Il puisse mener à bien Son économie—v. 15.
 - 2. La reconstruction de la maison de Dieu typifie Dieu qui restaure l'église dégradée, et la reconstruction de la muraille de la ville de Jérusalem typifie Dieu qui restaure Son royaume—v. 17-20.
 - B. La construction par Dieu de Sa maison et la construction de Son royaume sont des activités concomitantes—Mt 16.18-19.
- II. La première partie du livre de Néhémie, des chapitres 1 à 7, concerne la reconstruction de la muraille de la ville de Jérusalem sous l'égide de Néhémie :
 - A. Néhémie avait entendu dire que la muraille de Jérusalem était ravagée et ses portes brûlées par le feu—1.3b.
 - B. Néhémie 2.9-16 parle du voyage de Néhémie jusqu'à Jérusalem et de son observation personnelle de l'état de la muraille de la ville de Jérusalem.
 - C. Néhémie 2.17-20 est un passage au sujet de la reconstruction de la muraille de Jérusalem :
 - 1. Le temple est le lieu de la présence de Dieu, là où nous rencontrons Dieu et Le servons, mais il a besoin d'être protégé.
 - 2. La muraille de la ville est la défense du temple. Sans le rempart de la ville, il n'y a pas de protection.
 - 3. La muraille de la ville sert de protection mais aussi de séparation.
 - 4. Le livre de Néhémie nous dit que nous devons tous édifier notre partie de la muraille ; chacun devrait construire la partie qui lui revient—4.6, 19.
 - D. Nous avons besoin de suivre de manière intrinsèque le modèle établi par Néhémie pour « bâtir la muraille », pour bâtir l'église comme le royaume de Dieu, en vue de protéger l'église comme la maison de Dieu, Son habitation—2.4, 10, 17-20 ; Ep 2.21-22.
- III. L'objectif de l'édification de la muraille est de nous amener tous dans le bon ordre selon la vie, sous l'autorité de Christ comme la Tête—1.22-23 ; Col 1.18 ; 2.19 :
 - A. Christ est à la fois la Tête du Corps, l'église, corporativement, et celle de tous les croyants individuellement. Il est la Tête de chacun de nous, directement—1.18; 1 Co 11.3.

PLANS D'ÉTUDE DE CRISTALLISATION

Message huit (suite)

- B. La vie d'église est une vie que chacun mène en étant sous l'autorité unique de Christ comme la Tête—Ep 1.10, 22-23 ; 4.15-16 ; Col 2.19.
- C. Si nous honorons l'autorité unique de Christ comme la Tête, alors, dans le recouvrement du Seigneur, l'église sera non seulement la maison mais aussi la ville—He 11.10 ; Esd 1.2-3 ; Ne 1.9 ; 2.5, 17 ; 1 Tm 3.15 ; Ap 21.2, 10-11 :
 - 1. L'église comme la maison est avant tout avec Christ comme la vie, et l'église comme la ville est avant tout avec Christ comme la Tête—1 Tm 3.15; Mt 5.14; Col 3.4; 1.18:
 - a. Lorsque nous faisons l'expérience de Christ et nous délectons de Lui comme vie, nous avons l'église comme la maison. Lorsque nous réaliserons l'autorité unique de Christ comme la Tête, l'église se verra élargie pour être la ville, qui signifie le royaume de Dieu—Mt 16.18-19.
 - b. L'église en tant que la ville n'est pas édifiée uniquement avec Christ comme vie, mais aussi avec l'autorité de Christ comme Tête. Ainsi, Christ doit être non seulement notre vie, mais aussi notre Tête—Col 3.4; 1.18; 2.19.
 - 2. Si nous honorons l'autorité unique de Christ comme Tête, l'église s'agrandira pour passer de la maison à la ville, pour le Roi et Son royaume—Ps 48.1-2; 1 Co 1.2; 12.12-13, 27; Ep 1.22-23; 4.15-16; Ap 21.2, 10-11, 14; 11.15.

IV. Nous avons besoin de construire la muraille afin de protéger l'église des enseignements différents, qui sont contraires à l'enseignement des apôtres—Ac 2.42 ; 1 Tm 1.3-4 :

- A. Les enseignements différents sont les enseignements non alignés avec l'économie de Dieu—6.3.
- B. Les enseignements différents en 1.3-4, 6-7; 6.3-5, 20-21 et les hérésies mentionnées en 4.1-3 sont les semences, la source, du déclin, de la dégradation et de la détérioration de l'église.
- C. Enseigner ce qui est différent détruit l'édifice de Dieu et annule l'économie de Dieu. Même un tout petit peu d'enseignement différent détruit le recouvrement.
- D. Pour administrer et paître une église locale, la première chose à faire est de mettre fin à tous les enseignements différents des dissidents, qui détournent les saints de la ligne centrale qu'est l'économie de Dieu—Tt 1.9.
- E. Nous devons éviter tout enseignement différent et nous concentrer sur l'économie de Dieu concernant Christ et l'église—1 Tm 1.3-4 ; Ep 3.9 ; 5.32.

V. Si la muraille est bâtie dans l'église, nous serons protégés de ceux qui sont utilisés par l'ennemi pour détruire l'œuvre édificatrice de Dieu :

- A. Les destructeurs de l'édifice divin sont ceux qui enseignent et prêchent des hérésies—2 P 2.1 ; 2 Jn 7-11 :
 - 1. Ceux qui enseignent des hérésies concernant la personne de Christ sont des antichrists, qui renient à la fois la personne du Seigneur comme le Maître et Sa rédemption, par laquelle le Seigneur acheta les croyants. Nier que l'homme Jésus est Dieu est une grande hérésie—v. 7 ; 1 Jn 2.18, 22-23 ; 4.2-3.
 - 2. L'apôtre avait averti les croyants afin qu'ils prennent garde à eux-mêmes,

Message huit (suite)

afin qu'ils ne se laissent pas influencer par les hérésies et ne perdent ainsi les éléments de la vérité. Nous devons rejeter ceux qui nient la conception et la déité de Christ, en ne les recevant pas chez nous et en ne les saluant pas—2 Jn 8.11.

- B. Les destructeurs de l'édifice divin sont les factieux et les sectaires—Tt 3.10:
 - 1. Un homme factieux est un homme hérétique, sectaire, qui provoque des divisions en formant des parties dans l'église, sur la base de ses propres opinions. Pour garder un bon ordre dans l'église, une personne factieuse, qui divise, devrait être refusée, rejetée, après avoir été mise en garde une première puis une seconde fois—v. 10.
 - 2. Puisque cette sorte de tendance à la division est contagieuse, un tel rejet est bienfaiteur pour l'église, pour que tout contact avec la personne qui divise puisse s'arrêter—cf. Nb 6.6-7.
- C. Les destructeurs de l'édifice divin son ceux qui créent des divisions—Rm 16.17 :
 - 1. Dans Romains 14, Paul était généreux et plein de grâce en ce qui concernait recevoir ceux dont les doctrines ou pratiques différaient. Cependant, dans Romains 16.17, il ne lâchait rien et était très résolu quand il déclara : « Je vous exhorte à repérer ceux qui causent des divisions et des occasions de chute contrairement à l'enseignement que vous avez appris, et éloignez-vous d'eux. »
 - 2. Le Seigneur déteste ceux qui « déchaînent des querelles entre frères »—Pr 6.16, 19.
- D. Les destructeurs de l'édifice divin sont les ambitieux qui cherchent une position— 3 Jn 9 :
 - 1. Nous ne devrions jamais chercher à occuper la première place dans aucune œuvre pour le Seigneur. L'œuvre insidieuse de l'ambition cachée nous met en concurrence avec les autres dans le but d'être le premier—v. 9.
 - 2. Les destructeurs de l'édifice divin sont des loups qui n'épargnent pas le troupeau et ceux qui disent des choses perverses afin d'attirer les croyants après eux—Ac 20.29-30.
- VI. Après la construction de la muraille, nous serons capables de résister aux attaques de la mort sur l'église et d'édifier le Corps de Christ dans la vie de résurrection de Christ—Mt 16.18 ; Jn 11.25 ; Ep 1.22-23 ; 4.16 :
 - A. La mort caractérise l'œuvre de Satan. Le but ultime de son travail est de saturer l'homme avec la mort—He 2.15.
 - B. Matthieu 16.18 nous montre à partir de quelle source viendra l'attaque sur l'église : « les portes du séjour des morts », c'est-à-dire la mort :
 - 1. L'objectif spécial de Satan est de répandre la mort à l'intérieur de l'église, et sa plus grande frayeur est qu'elle soit résistante à sa puissance de mort—Ap 2.8, 10-11.
 - 2. L'église qui est bâtie sur « ce roc » peut discerner entre la mort et la vie, et les portes du séjour des morts ne prévaudront pas contre elle—Mt 16.18.
 - C. Nous avons besoin de connaître Christ comme le Premier et le Dernier (Celui

PLANS D'ÉTUDE DE CRISTALLISATION

Message huit (suite)

qui vit perpétuellement et ne change jamais) et comme Celui qui fut mort et qui a repris vie (Celui qui est la résurrection)—Ap 1.17-18 ; 2.8 ; Jn 11.25 ; Ac 2.24.

- D. Nous pouvons édifier le Corps de Christ seulement dans la vie de résurrection de Christ—Ep 2.6, 21-22; 4.16; Ap 1.18; 2.8; Ph 3.10:
 - 1. Le Corps de Christ est dans la vie de résurrection de Christ—Jn 11.25 :
 - a. La nature de l'église comme le Corps de Christ est résurrection—Ac 2.24 ; Ep 1.19-23.
 - b. L'église est une nouvelle création créée dans la résurrection de Christ et par le Christ ressuscité—1 P 1.3 ; Ep 2.6 ; Ga 6.15.
 - 2. Le Corps de Christ est en résurrection, et la réalité de la résurrection est Christ comme l'Esprit qui donne la vie—Jn 11.25 ; 20.22 ; 1 Co 15.45b.
 - 3. Le principe de la résurrection est que la vie naturelle est tuée et que la vie divine se lève et prend sa place—2 Co 1.9.
 - 4. Lorsque nous ne vivons pas par la vie naturelle mais que nous vivons par la vie divine en nous, nous sommes en résurrection. Le résultat d'une telle existence est la croissance et l'édification de l'église comme le Corps de Christ—Ph 3.10-11; Ep 4.15-16; Col 2.19; 3.15.